

8 Société et Culture

Autonomisation/La Fondation Entreprenarium au Gabon pour son programme BFR

Trente Gabonaises entrepreneures en formation

ESSONE NDONG

Libreville/Gabon

Le programme BFR, initié par la Fondation Entreprenarium, se déroule au lendemain de la Journée de la femme gabonaise, célébrée le 17 avril dernier.



Photo : OAS/Photographie

Les participants au premier jour de la formation....

TRENTE femmes entrepreneures dont les projets ont été retenus pour leur pertinence, participeront, pendant six semaines, au programme BFR (Booster les femmes résilientes). L'édition pilote du 15 février, à Libreville, avait permis, dans un premier temps, de sélectionner cinq Gabonaises dont les projets sont désormais incubés par la Fondation. Les nouvelles participantes gabonaises prendront part à une semaine intensive

d'ateliers de formation, notamment sur le Lean Startup model, les stratégies de marketing ainsi que des modules de gestion financière. L'équipe de l'Entreprenarium accompagnera ensuite ces femmes pendant cinq semaines, durant lesquelles elles auront accès à un coaching personnalisé, en vue de l'élaboration de leur propre business-model.

Pour rappel, le programme BFR est destiné à accompagner cent femmes entrepreneures opérant au Rwanda, au Gabon et au Sénégal. Organisé autour d'un plan de formation de six semaines à la fois pratique et théorique, il a pour objectif d'accompagner les femmes dans leur parcours entrepreneurial, en les équipant des compétences et ressources nécessaires à la création et au dévelop-



Photo : OAS/Photographie

... et ici posant pour la postérité.

pement d'une Petite ou moyenne entreprise (PME). Parmi ces cent projets retenus, trente seront sélectionnés (dix par pays) pour être financés par la Fondation et ses partenaires financiers, en fonction de leur potentiel de croissance. Le 8 mars dernier, vingt-huit bénéficiaires rwandaises avaient inauguré le programme BFR à Kigali,

en marge de la célébration de la Journée internationale de la femme. Le programme de six semaines arrive à son terme au Rwanda au moment où il débute au Gabon. La Fondation Entreprenarium est une fondation panafricaine dédiée à la promotion de l'entrepreneuriat, avec des bureaux à Libreville, Kigali et Dakar. La fondation a été créée en juillet 2014 par Kristine

Ngiriye, citoyenne rwandaise et dirigeante d'un cabinet de conseil, engagée à apporter un soutien aux femmes entrepreneures sur le continent africain. Avec un centre de gestion partagé, des ateliers de formation et des services conseils, la Fondation Entreprenarium offre une gamme complète de services sur mesure pour soutenir la création de PME viables et innovantes sur le continent. Depuis sa création, la Fondation Entreprenarium a formé 700 jeunes aspirants entrepreneurs et a accompagné, au Gabon, des organisations comme Shell, Total ou la Fondation BGFI, dans l'élaboration ou le suivi de leurs projets dédiés à l'entrepreneuriat.

Action sociale et humanitaire

La marine américaine rénove le centre d'accueil d'Angondjé

J.M.N

Libreville/Gabon

DANS le cadre du programme "Africa Partnership Station", un détachement des marins américains du navire Spearhead, en visite de cinq jours dans notre pays, a effectué des travaux de réfection au Centre d'accueil pour enfants en difficultés sociales d'Angondjé. Peinture, menuiserie et électricité ont constitué l'essentiel des tâches réalisées dans les dortoirs, la



Photo : DR

Vue du détachement de la "Navy" lors de la visite du centre d'accueil d'Angondjé.

cuisine et le réfectoire par les militaires de la "Navy".

La directrice du Centre, Marie-Blanche Ankina



Photo : DR

Les marins américains en plein travaux de réfection du centre d'accueil d'Angondjé, sous l'oeil de la directrice.

Mette, a salué cette action sociale et humanitaire, qui

a permis de rénover les espaces de vie des pensionnaires. Aussi, a-t-elle remercié le ministère de la Prévoyance ainsi que l'ambassade des États-Unis au

Gabon, qui ont rendu possible ce partenariat. A noter que les missions liées à l'Africa Partnership Station, conduites par la 6e flotte américaine, couvrent tout un éventail d'activités navales communes. Celles-ci sont mises en œuvre afin de travailler de concert avec les partenaires internationaux et africains, pour combiner les efforts, en vue du renforcement de la sécurité maritime en Afrique. L'Africa Partnership Station est l'un des canaux que les États-Unis déploient pour bâtir un avenir meilleur, non seulement au Gabon, mais dans toute la région.

Douanes gabonaises

La promotion 91 souffle ses 25 bougies

LLIM

Libreville/Gabon

LA promotion Douanes-91 a, récemment, célébré son 25e anniversaire à Libreville. En présence du directeur général de la Douane et Droits indirects, Alain Ndjoubi Ossami et de nombreux autres invités. Une occasion pour le major de cette promotion, Christian Boukila Nguindi, de revenir sur les circonstances de la création de cette promotion. Dans un premier temps, l'orateur a tenu à rendre un hommage à leurs huit



Photo : DR

Le major de la promotion Douanes-91, Christian Boukila Nguindi.

promotionnaires qui les ont quittés, en observant une minute de silence. Puis, il a fait l'historique de cette promotion née le 2

avril 1991 après délibération du concours direct organisé par le ministère de la Fonction publique, dans l'optique d'une incorporation dans l'administration des Douanes. « Se sont retrouvés au Mess des Douanes d'Oloumi, au total 67 jeunes femmes et hommes venant d'horizons divers. D'où la promotion Douanes-91 », a-t-il expliqué. Pour l'ancien major, cette cuvée est la première promotion à avoir reçu une formation militaire au Groupement d'instruction d'Owendo (GIO) et pionnière dans une formation

locale assurée par les cadres de cette administration. « Ce qui nous a conduits à être les précurseurs dans la vision de notre hiérarchie, à valoriser les compétences locales pour le façonnement de ses agents », a indiqué M. Boukila Nguindi. Il a également souligné l'intérêt particulier de cette célébration. « Elle réside dans le fait que certains de nos collègues de promotion seront les premiers, après 25 ans de bons et loyaux services au sein de l'administration, à prendre leur retraite cette année », a-t-il affirmé.



Médias

Un journaliste aux arrêts

NOTRE confrère du groupe Nord éditions (Échos du Nord & Fait Divers), Achille Patrick Dindoumou, a été interpellé, hier, au sortir de

son desk, par des éléments de la Police judiciaire, qui l'ont immédiatement conduit à la Brigade de gendarmerie du tribunal de Li-

breville, où il a passé la nuit. A l'origine de cette arrestation : la colère d'une amie d'un haut gradé qui n'aurait pas apprécié que le journa-

liste, dans sa tentative de recouper une information, selon les usages et règles de sa profession, la contacte par téléphone.